



ESPACE 85 – Janvier 2025

Le Hameau toulousain

Le Hameau toulousain se situe à l'entrée de Colomiers quand on vient de Toulouse, derrière la Fontaine Lumineuse. Il est bien caché, on ne le voit pas, ainsi ses habitants apprécient sa tranquillité. Le lieu est moins sonore que le précédent, en contrebas de la rocade, qui a été déplacé lors de la construction de la future station de métro.

Ses 8 habitants (Fernando, Félix, Rodrigue, ...) vivent sous de grandes tentes qui sont comme leur maison où ils ont l'électricité (lumière, radiateurs). Des préfabriqués abritent les sanitaires, la cuisine et une salle commune. Le Hameau toulousain fait partie du GAF (Groupe Amitié Fraternité) créé pour les personnes qui veulent se sortir de la rue, avec l'aide du Secours Catholique. Un frère franciscain, Jean-Louis, est à l'origine de ce beau projet et vit lui-même dans un squat habité par le GAF. Parmi les adhérents du GAF, certains sont « ouvriers de St François », suivant l'inspiration franciscaine. Notre paroisse accompagne le Hameau depuis sa première installation. Des paroissiens ainsi que CJS (Colomiers Jumelage Soutien) sont proches et donnent des coups de main. Et aussi des coups de cœur ! Cet été, un repas partagé sur place a été organisé un dimanche dans la joie. Et dernièrement, les enfants de l'aumônerie ont fabriqué des « photophores » vendus pour certains à la sortie des messes, d'autres leur ont été offerts pour leur donner une lumière de Noël ! Une délégation de collégiens et de parents a porté ces lumières et des couvertures (achetées grâce à la vente des photophores), cela a permis une visite des lieux par Fernando et Vincent qui nous ont très bien accueillis. Nous avons vu aussi le nouveau « caniparc » qui a été construit car chaque habitant du hameau a son chien !

30 ans de l'association du GAF, mais aussi du PRCP à Colomiers (Point Rencontre Chômeurs et Précaires) qui est une émanation de la paroisse et qui, comme le GAF, veut allier entraide et fraternité. Les Lundi du 85 vont aussi fêter leurs 30 ans : Lieu d'ouverture de la paroisse qui a permis d'aborder beaucoup de thèmes, tournant aussi souvent autour de la fraternité et de l'éthique, et de faire faire plusieurs tours du monde aux participants ! Les Lundi du 85, à bientôt 30 ans, demandent des idées et des volontaires pour continuer la belle aventure.

30 ans, c'est à cet âge que le Christ a été baptisé par Jean-Baptiste. L'Esprit-Saint est venu sur lui sous la forme d'une colombe pour qu'il inaugure sa mission, après un long temps de préparation à Nazareth. La colombe, qui est le symbole de Colomiers et celui de la paix. Que ces fêtes de Noël, où Jésus est venu « crêcher » parmi les pauvres, de l'Épiphanie, où les mages venus se prosterner devant Jésus représentent l'humanité, du Baptême du Seigneur, qui nous rappelle notre propre baptême dans l'Esprit, que ces trois fêtes nous renouvellent dans notre vie à la suite du Christ, portés par son Esprit pour aller vers les plus à la marge de notre société, eux qui nous précèdent dans le Royaume. Nous serons portés en cela par la grâce de l'année sainte.

Bonne fête de Noël, bonne année sainte à chacun,

J-Christophe Cabanis

**Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers**

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : Centre-paroissial@paroissecolomiers.org

Page d'accueil du site : <https://paroissecolomiers.org>

Page Facebook Paroisse Colomiers : <https://www.facebook.com/paroissecolomiers>

Dates à retenir en Janvier

Mercredi 1 : Messe de la fête de **Marie Mère de Dieu** à 09h00 à Ste Bernadette.
Samedi 4 : messe à 09h00 à Ste Radegonde **pour tous les défunts** du mois.
Dimanche 5 : Messes de **L'Épiphanie** horaires habituels suivies de la galette.
Dimanche 12 : Messes **Baptême du Seigneur** horaires habituels. **Messe des familles à 10h30** suivie d'un repas partagé.
Lundi 13 et 27 : **prière à Marie** à 15h00 au 85 rue Gilet.
Du samedi 18 au samedi 25 : semaine de **prière pour l'unité des chrétiens**. Thème : « **Crois-tu cela ?** »
Vendredi 24 : à 19h00 à Ste Bernadette : **veillée témoignage et chants** avec nos frères et sœurs de l'église évangélique, suivie d'un buffet fraternel.

Le cinéma au service des droits humains

La 18ème édition du FCDH, **Festival cinéma et droits de l'homme** reprend à Toulouse, en banlieue et région du 6 au 26 janvier 2025, avec l'appui de 7 ONG, dont l'ACAT et le CCFD-Terre solidaire.

Antonio Guterres, secrétaire général de l'ONU, constatait en 2017 que « le mépris des droits de l'homme est une maladie qui se propage partout, au nord, au sud, à l'est, à l'ouest ».

Mais il ajoutait que « le combat en faveur des droits de l'homme n'est rien d'autre qu'un combat mené pour ouvrir le champ des possibles et faire ressortir le meilleur de nous-mêmes et de nos sociétés... Ils sont le moteur du progrès et peuvent changer le cours de l'histoire. »

Aujourd'hui, face à la montée des violences de toute forme, le combat des défenseurs des droits, des ONG et idéalement de tous les états démocratiques et des citoyens est plus que jamais indispensable.

Depuis 17 ans, le Festival Cinéma et Droits de l'Homme propose de découvrir des exemples de cette lutte et d'y réfléchir à travers des films, des débats et 2 expositions. En janvier 2025, les 18 films retenus aborderont des sujets très divers : les menaces contre les militants environnementaux, le parcours chaotique des migrants, les femmes génocidaires au Rwanda, le traumatisme de la guerre en Ukraine, le conflit israélo-palestinien, la Nouvelle-Calédonie, les violences policières, la torture... D'autres porteront sur le sur-tourisme ou donneront espoir avec la rédemption possible en prison à travers l'art. Un intervenant spécialiste du sujet dialoguera avec les spectateurs à chaque séance.

A Colomiers, une séance aura lieu au cinéma Véo Grand Central, le jeudi 16 janvier, à 20h30, autour du film *No other land*, documentaire poignant réalisé par 4 jeunes palestiniens et israéliens, sur la colonisation en Cisjordanie. Pour le débat, nous aurons l'éclairage de Colette Berthès, autrice de « La petite fille au ballon », qui connaît très bien la Cisjordanie.

Nous vous attendons nombreux.

Françoise Laborde

Dans notre situation présente, devenir chacun pèlerin d'Espérance

Pour cette nouvelle année 2025, que puis-je donc souhaiter à ma paroisse de Colomiers ? Voilà presque 40 ans qui se sont écoulés passés en vivant à Colomiers, je me suis attachée à cette ville, à ces gens, à cette paroisse, aux autres chrétiens. Cette paroisse, elle m'a aidée à vivre la foi chrétienne en profondeur. La musique notamment jouée aux célébrations ainsi que les chants m'ont aidée à entrer dans un chemin de foi plus profond. Les repas partagés ont toujours été pour moi des moments agréables et aussi revigorants. Je ne sais que dire merci à tous et à chacun, chacune.

Comme réfugiée ou immigrante, je suis bien consciente que l'intégration dans une nouvelle société n'est jamais simple et facile. Apprendre une langue étrangère à l'école, veut dire que cette langue ne pourra jamais devenir une nouvelle langue maternelle. Et pourtant, la paroisse de Colomiers est devenue comme ma famille.

Et l'avenir s'approche de nous. Après Noël, l'année 2025 sera une année de grâce, de cette grâce qui vient du cœur du Rédempteur. Le pape François a retenu comme thème de cette année jubilaire : « devenir Pèlerins d'Espérance ». Que Dieu me comble toujours d'espérance ! Cette paroisse est le lieu où je reçois souvent le Corps du Christ qui me nourrit, car Jésus a dit : « Moi, je suis la porte. Si quelqu'un entre en passant par moi, il sera sauvé ; il pourra entrer ; il pourra sortir et trouver un pâturage » (Jn 10, 9).

Kim-Liên Tô

L'équipe d'animation pastorale au complet s'est réunie le 16 décembre.

Tout d'abord, l'équipe a fait une relecture du mois passé, depuis le début de l'Avent. Cela inclut la très belle recollection de l'EAP à Boulaur, celle à Sainte Bernadette sur l'encyclique du pape Diléxit Nos, le repas partagé

suivi d'une présentation sur l'année jubilaire 2025, la messe des « baptisés de l'année » et la magnifique soirée de louange avec Musichœur.

Actuellement, l'EAP rencontre tous les nombreux services et groupes de la paroisse pour mieux connaître leurs tâches et responsabilités, les compétences, expériences et qualifications requises, ainsi que les liens et contacts internes ou externes à la paroisse ainsi que les avantages, les défis et les besoins en formation. Il sera proposé à nos nombreux et riches services/groupes d'être mieux connus et confiés aux prières de nos paroissiens lors d'une messe mensuelle, à partir de février, le deuxième week-end du mois.

Différents jalons spirituels seront proposés par la paroisse lors de l'année jubilaire. Pour le premier trimestre, cela commencera par la soirée œcuménique du 20 janvier à sainte Bernadette avec l'Église évangélique de Colomiers, une récollection de Carême le 15 mars à Pibrac et une soirée de louange le 29 mars à sainte Radegonde. D'autres moments spirituels seront offerts tout au long de l'année, incluant des pèlerinages au niveau paroissial, du doyenné ou diocésain. Retenez le pèlerinage de la paroisse à Rocamadour les 26 et 27 avril. Un agenda sera prochainement affiché.

Olivier C.

Jérusalem

1/ le temple de Jérusalem

Jésus viendra à de nombreuses reprises prier et enseigner au temple de Jérusalem. Le peuple s'y rend régulièrement pour offrir des sacrifices.

Après avoir donné à Moïse les 10 commandements - les paroles de vie – le Seigneur lui ordonne de construire une tente. Celle-ci comprend un parvis extérieur mais aussi un espace fermé composé principalement de deux parties : la première est appelée le sanctuaire. Il s'y trouve un petit autel où les prêtres viennent faire brûler de l'encens matin et soir, le chandelier à 7 branches et une table sur laquelle est disposée chaque semaine une douzaine de pains offerte au Seigneur. La partie la plus importante de cette tente est celle qui se trouve plus à l'intérieur où seul le grand prêtre pénètre une fois par an c'est « Le Saint des Saints ». Moïse y a placé l'arche d'alliance surmonté de deux anges. L'arche d'alliance est comprise comme le trône de Dieu. Dans le Saint des Saints, le Seigneur y habite même s'il y est invisible. C'est pourquoi les Israélites se prosternent devant « la tente de la rencontre » car ils savent que Dieu réside au milieu de son peuple. Quand Salomon construit le temple à Jérusalem, il ne fait que fixer cette demeure mobile dans des murs à jamais inamovibles. Le temple de Jérusalem est le centre du monde, le lieu de convergence du peuple d'Israël et des nations qui craignent le Seigneur.

Ce temple est unique car Dieu est unique. Quand le vieillard Siméon prend dans ses bras l'enfant qui est présenté au temple par Marie et Joseph, il le reconnaît comme « la gloire d'Israël son peuple ». Jésus est le messie mais aussi le représentant de Dieu son Père. Il est la présence même de Dieu. St Jean dans son Évangile écrit : « le Verbe s'est fait chair et a habité – c'est à dire planter sa tente – parmi nous ». Dieu est offert à tous, visible et tangible, dans la personne de Jésus Christ.

À la mort de Jésus, le rideau du temple se déchire, cela pour signifier que la présence de Dieu est ouverte à tous.

Dans les tabernacles de nos églises (tabernacle signifie tente), la présence réelle de Dieu est accessible à l'adoration de chacun. On peut donc avoir un contact avec Dieu partout et non dans un seul endroit. Ce qui implique qu'en tout temps et en tout lieu, nous pouvons choisir cette phrase du psaume 137,2 « vers ton temple sacré je me prosterne ».

2/ Jérusalem

Jérusalem est une ville universelle, la capitale de deux peuples le lieu saint de trois religions : le judaïsme, le christianisme et l'islam. Voyons comment Jérusalem est devenu la seule cité à la fois céleste et terrestre.

Nous allons parler des incontournables pour connaître Jérusalem.

Le Mur des lamentations

Ce mur deux fois millénaire est le lieu où convergent les Juifs pour prier et pleurer la destruction du premier et deuxième temple en l'an 70.

Les fidèles approchent mains et fronts des énormes pierres du mur, lissés par la foule innombrable les ayant précédés. À l'approche du mur, les hommes se coifferont de kippas, le vendredi, la foule afflue pour le Shabbat. Les familles vont glisser dans le mur des prières en espérant qu'elles seront exaucées.

Le Dôme du Rocher

Il tire son nom du rocher qui l'abrite. Il est sacré à la fois pour le judaïsme et l'islam. Le Dôme que l'on voit aujourd'hui est couvert de 5000 plaques d'or. À l'intérieur (interdit aux musulmans) se trouve le rocher d'où

Mohamed aurait commencé son ascension au Paradis. D'après le Coran, Mohamed aurait maintenu son pied sur la pierre au sol laissant son empreinte qui serait encore visible de nos jours. La tradition juive tient cette pierre pour le centre du monde et le lieu où Abraham s'apprêtait à sacrifier son fils. Sous le rocher, des marches mènent à une grotte appelée puits des âmes d'où elles vont au Paradis.

La Mosquée Al-Aksa

Signifie « Mosquée la plus lointaine », lieu de prière principal des musulmans. Pour les chrétiens, ce serait le sanctuaire d'où Jésus chassa les changeurs en renversant leurs comptoirs au temple.

Le Mont du Temple

C'est l'endroit le plus sacré sur terre pour les musulmans et pour les juifs. Une esplanade surélevée abrite deux des bâtiments les plus sacrés de l'islam (Dôme du Rocher et la Mosquée Al-Aksa). Il est vénéré en tant qu'emplacement du premier et deuxième temple. C'est une esplanade de 14 hectares.

Parc archéologique du Saint Sépulcre

Au sud du mur des lamentations, ce site offre une plongée dans l'histoire du mont du temple. La plus importante des portes conduit à un souk.

La Basilique du Saint Sépulcre

Elle est construite par la mère de Constantin 1^{er} la Reine Hélène qui pensait que c'était le site où Jésus fut crucifié puis enterré. C'est pour les chrétiens un des sites les plus sacrés du monde. Le vendredi saint des milliers de pèlerins suivent la procession du chemin de croix (14 stations) sur la Via Dolorosa.

Les lieux de visite et de pèlerinage à Jérusalem sont très nombreux. La ville de la paix doit retrouver sa vocation d'être le centre du monde où convergent les nations pour la paix.

Claudine Mestre

LES LUNDIS DU 85

Lundi 6 janvier à 20h30

Les lundis du 85 fêtent leurs 30 ans.

Avec galettes et verres de l'amitié.

Ils interrogeront avec vous de leur avenir et vos désirs.

(Que ceux qui ont déjà rempli le petit questionnaire, distribué le lundi 2 décembre, pensent à le ramener ! Merci.)

Concerts à Ste Radegonde

Dimanche 5 janvier : 16h00 Concert du Chœur de Roques.

Dimanche 19 janvier : 16h30 Concert du Chœur Bel Canto.

Dimanche 2 février : 15h30 Concert « l'oreille et l'œil » de la chorale Lundi les autres chantent.

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (décembre) : Dominique BOSSE – Monique PROTON – Angel PERIS – Jocelyne FAYARD – Madeleine FONFREDE – Mélanie RAMOS – Adrienne PIGEARIAS – Catherine ZUNUNO – Jean-Pierre UGUEN – Renée VICENTE - Reine WASSILIESS

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	08h00	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Bernadette
Samedi	18h00	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde